
第１７回昭島市公民館運営審議会定例会 

令和４年３月１１日（金） 

午後６時３０分から 

第１会議室（２階） 

 

（出席者）山﨑会長、大串副会長、星野委員、佐々木委員、高橋委員、三木委員、菅原委員 

久保委員、井ヶ田委員、宮里委員 

（事務局）立川館長、遠藤事業係長、山本管理係長 

 

 会長挨拶 

 

 館長挨拶 

 

１．第 16 回定例会記録の確認について 

特になし 

 

２．報告事項 

（１）東京都公民館連絡協議会委員部会について 

・２月に委員部会はなく、３月１６日（水）に今年度最後の委員部会が開催される。 

・２月２４日から東京都公民館研究大会の動画等がホームページに掲載されている。 

・４月２０日（水）東京都公民館連絡協議会の総会を公民館小ホールで開催する。 

 来年度は委員部会会長市が国分寺市となる。 

（２）公民館主催事業について 

＜開催予定の主催事業＞ 

・次年度自主市民講座「初歩の初歩！クラシックギター入門講座」 

 企画運営：公民館利用団体「ギターサークル響」 

・他３つの公民館主催事業は省略とした。 

＜主催事業報告書＞ 

・地域課題講座「ひきこもりを考える～誰もが暮らしやすい街にするために～」 

 ひきこもりに関する団体「ふらっと」と企画を進めた講座である。 

・他２つの事業報告は省略とした。 

＜都公連役員会について＞ 

・東京都公民館連絡協議会のホームページに研究大会の動画等を掲載しました。 

・４月２０日（水）に開催される都公連総会時に２名ほど代議員を選出したい。→次回選出 

 



３．小ホール特例的利用について（令和４年８月・９月分） 

前月に公運審の開催がなかったため８月分は承認の報告のみとなっている。 

＜８月＞ 

団体名：東京ヘムヘム 

日時：令和４年８月７日（日） 午前・午後１・午後２ 

→前回実施が１年以上前、他団体の申請がないため、承認した。 

＜９月＞ 

団体名：ギターサークル響 

日時：令和４年９月２３日（金・祝日） 午前・午後１ 

→前回実施が１年以上前、他団体の申請がないため、承認した。 

 

４．建議書について 

コロナ禍の公民館のあり方について話し合っていく。 

 

【副会長】 

 公民館だけでなく様々な公共施設が、昨年新型コロナウィルスの影響で閉館となった。このよ

うな状況の中で、今まで公民館などの公共施設を利用していた人々は、自分たちで回数を減らす

などの制限を設けて活動していたり、中には高齢者のグループで解散をしてしまったところもあ

るという話を聞いている。そこで、公運審として、他の公民館や図書館などの状況がどうなって

いたのか、そこを利用していたグループはその間どのような対応をしてきたのか、また、公民館

にどのような対応をしてもらいたかったのかを調べたほうが良いと感じた。 

 

 【会長】 

 そのようなデータや資料が公民館にあれば早急にいただきたい。 

他にも先日の小委員会では、 

・公民館の、市民がより良い学習を受けるための施設としての最低条件を整理していきたい。 

・オンラインの環境整備を公民館独自でしていく必要があると考える。 

・公民館に足を運ぶことができない人が増えているのではないか。そのケアをどのようにする

のか、誰がするのか。そのような人にどのように公民館の情報を伝えるなどのサポートが必

要なのではないか。 

等の話し合いをした。 

  

 【委員】 

 3 月 13 日から、感染症対策をしっかり取った上で日光に修学旅行に行く学校が２校ある。２週

間前からの検温はもちろんのこと、キャンセル料金がかかっても参加を希望するかというアンケ



ートもとった。市の方でも、都内へは公共交通機関を使わずに貸し切りバスを使う、なるべく徒

歩で行ける範囲内でなどの制限はあるが、生徒の心情を鑑みてもらっている。 

 

【会長】 

 このような状況の中で、行政の方からも会議等は手短にとの話もあるので、本日はこれで終了

としたい。ありがとうございました。 

 

 

※次回 ４月８日（金）午後６時３０分より公民館２階第１会議室 

※次々回 ５月１３日（金）午後６時３０分より公民館２階第１会議室 


